
Где заводы находят деньги?

О весе этой группы предприятий в
экономике области красноречиво го�
ворят цифры.  Суммарный объем
производства продукции  в 2004 году
составил здесь 11,6 млрд. руб. — это
49% от всего объема производства
промышленного комплекса Орлов�
щины. Понятно, что среди главных
источников роста — инвестиции. Ес�
ли в 2003 году инвестиции в развитие
производства по данной группе
предприятий составляли 431 млн.
руб., а в 2004 —  573 млн., то прогноз
на нынешний год — уже 740 млн. руб.  

Любопытен анализ инвестицион�
ной деятельности по отраслям.  На�
ибольшая доля инвестиций в 2003 —
2004 годах приходилась на предпри�
ятия машиностроения, на втором ме�
сте — металлургия, на третьем —
приборостроение и электроника. А в
2005 году на первое место по объему

инвестиций скорее всего выйдет ме�
таллургия. Это связано с тем, что
предприятия ЗАО "УК "Мценский
алюминий" планируют  приобрести  в
лизинг оборудование  на солидную
сумму — 120 млн. руб.

Анализ показывает, что предпри�
ятия вкладывают в развитие произ�
водства в основном собственные
средства. Удельный вес заемных
средств пока находится на невысо�
ком уровне: 15 — 20%, рост до 28% в
нынешнем году  планируется за счет
осуществления вышеназванного
проекта ЗАО "УК "Мценский алюми�
ний".  Наиболее активно и постоянно
пользуются займами предприятия
приборостроения и электроники, на
втором месте — металлургия, на тре�
тьем — машиностроение.

В каждой отрасли есть предпри�
ятия, которые постоянно  привлекают

большие объемы инвестиций, влияю�
щие на общие производственные по�
казатели. В машиностроении выде�
ляются ОАО "Ливгидромаш" (ста�
бильно вкладывает в среднем по 40
— 50 млн. руб. в год), ООО "Фриго�
рекс Евразия" (обеспечило лидирую�
щие позиции машиностроения в
2004 году, инвестировав  180 млн.
руб.), ЗАО "Дормаш" (в 2003 году ин�
вестировало 50 млн. руб.). Активную
инвестиционную деятельность ведут
также ОАО "Ливныпластик", ОАО "Ав�
тоагрегат", ОАО "Орелтекмаш", ОАО
"Пульс�Эко". В металлургии лидера�
ми являются ОАО "ОСПАЗ" и пред�
приятия ЗАО "УК "Мценский алюми�
ний", а также ОАО "Межгосметиз�
Мценск" (в прошлом году им было
вложено 40 млн. руб. в развитие про�
изводства, в т.ч. 26 млн. руб. на заем�
ной основе). Предприятия приборо�
строения и электроники представля�
ют наиболее "сбалансированную" в
инвестиционном плане группу;  боль�
шая их  часть стабильно вкладывает
значительные объемы средств (в со�
поставлении с объемами выпуска
продукции) в развитие производ�

ства. Среди предприятий легкой и
мебельной промышленности по ин�
вестициям лидируют  ОАО "Гамма" и
ЗАО "Орелмебель".

Была проанализирована также
связь инвестиций с количеством ос�
военных на этих 40 предприятиях но�
вых видов продукции, новых техноло�
гий. Так, если в 2003 году здесь было
освоено 446 видов продукции и 96
новых технологий, то в 2004 году —
454 и 112 соответственно. Прогноз
на нынешний год — 518 и 120.

Из всего этого  можно сделать вы�
воды, что большинство крупных про�
мышленных предприятий области
являются "самодостаточными". Они
вкладывают в развитие производ�
ства, во внедрение новых видов из�
делий и технологий  преимуществен�
но собственные средства. Предпри�
ятий, развивающихся "прорывными"
темпами, пока не много. Займами
пользуются в основном предприятия,
выпускающие наукоемкую продук�
цию, или металлургические "гиган�
ты", входящие в сеть крупных хол�
динговых структур.

Л. МИХАЙЛОВА.

(Окончание.

Начало на 1�й стр.).

— Помню, на одной из ярма�

рок инвестиций руководи�

тель знаменитого "Главпро�

дукта" поднялся на трибуну

и вместо заумных общеэко�

номических рассуждений

стал призывать всех потен�

циальных инвесторов, плот�

но набившихся в самом

большом зале обладмини�

страции, вкладывать свои ка�

питалы в орловскую эконо�

мику: прибыль, мол, гаранти�

рована — не прогадаете!

— Инвестора не надо агитиро�
вать словами — он реагирует ис�
ключительно на дела. Его при�
влекает в наш регион не дешевая
рабочая сила, как утверждают не�
которые "знатоки", а политиче�
ская стабильность, продуманная
нормативно�правовая база. По�
литические и экономические ри�
ски минимальны. А это в значи�
тельной степени зависит от авто�
ритета нашего губернатора
Строева. Егора Семеновича пре�
красно знают и мировая полити�
ческая элита, и широкие деловые
круги. Мне удалось побывать с
ним в ряде зарубежных стран, и
везде руководители государств
принимали его тепло, искренне,
а представители крупного бизне�
са охотно шли на конструктивный
диалог, обсуждали возможности
делового партнерства с Орлов�
щиной. Рынок России огромен —
широчайшее поле деятельности
для инвесторов. Но разве в каж�
дый регион они стремятся так же
охотно, как в нашу область? 

Сегодняшний инвестицион�
ный процесс — это полноводная
финансовая река, в которую еже�
годно дополнительно вливается
порядка 10 — 12 миллиардов
рублей! И эта река — на "мельни�
цу" экономики Орловщины. 

Начинали мы, конечно же, не с
таких внушительных, победных
цифр. Начинали гораздо скром�
нее. А впечатляющие результаты
последних лет — лишнее под�
тверждение правильности регио�
нальной инвестиционной полити�
ки. 

Хочу отметить и такую важную,
на мой взгляд, деталь: увеличе�
ние от ярмарки к ярмарке доли
иностранных инвестиций. Зару�
бежные бизнесмены уже вложи�
ли в экономику нашей области
более 150 миллионов долларов!
А ведь капитализация — это не
легко в случае чего "сбегающие"
оборотные средства — это зда�
ния, сооружения, машины, стан�
ки и т.д. И всё это богатство нахо�
дится на Орловщине, работает на

неё. Конечно, ситуация может из�
мениться радикальным образом:
появится, например, новый хозя�
ин у того или иного бизнеса, но
недвижимость�то никуда не де�
нется. 

Очень важно, что тенденция
вовлечения в региональную эко�
номику иностранного капитала с
каждым годом обретает новые
импульсы. Иностранцам инте�
ресно и, главное, не страшно
иметь дело с нами. Об этом крас�
норечиво говорят и внешние рей�

тинги. По данным авторитетного
рейтингового агентства "Эксперт
РА", в номинации "За минималь�
ный инвестиционный риск" Ор�
ловская область по итогам 2004
года вошла в пятерку лучших рос�
сийских регионов. 

— Виталий Алексеевич, у

каждой ярмарки инвести�

ций — свои "краски". Как

можно определить нынеш�

нюю?

— Её особенностью является
ярко выраженные успехи в разви�
тии малого и среднего бизнеса.
То есть все громче заявляет о се�
бе частный капитал. Только тор�
говля — а это в основном малый
бизнес — дает сегодня 25 про�
центов налоговых платежей в об�
ласти. А если приплюсовать сюда
малые предприятия, действую�
щие в других отраслях, то выйдет,
пожалуй, более 30 (!) процентов
налоговых поступлений. 

Малый и средний бизнес пока�
зывает удивительную хозяй�
ственную мобильность: самые
значительные приросты произ�
водства — здесь, самые продви�

нутые и действительно рыночные
формы организации бизнеса —
тоже здесь. Вы, наверное, заме�
тили, что сегодня в различных
уголках Орла, на его центральных
и окраинных улицах появляются
броские объявления "Мы откры�
лись!" Согласитесь, если бы не�
чего было продавать и не было
бы высокого платежеспособного
спроса населения — ничего бы
не открывалось. 

— Заклятые "друзья" и "ис�

тинные" патриоты Ор�

ловщины охотно под�

хватывают и доносят

до массового сознания

и малейшие огрехи, и

серьезные проколы ин�

вестиционного процес�

са. Жаль, что в подоб�

ных суждениях (скорее

всего — принципиаль�

но) не учитывается то,

что инвестиционный

процесс — живое, твор�

ческое дело. А не оши�

бается, как известно,

только тот, кто не

привык напрягаться...

Сколько было "карка�

ний" по поводу несо�

стоявшегося гром�

кого проекта выпуска

"Фольксвагенов" на

площадях завода "Тек�

маш"...

— Вы знаете, подобное непро�
фессиональное оппонирование
вряд ли достойно серьезного
внимания. Действительно, инве�
стиционный процесс — сложная,
кропотливая работа. Бывает, что
даже долгое общение с потенци�
альными партнерами в силу раз�
личных причин не приводит к же�
ланному результату. И то, что не
пошла сборка в Орле автомоби�
лей "Фольксваген", не вина реги�
она. Просто тогда Правительство
России не смогло принять реше�
ние о преференциях по ввозным
пошлинам на запасные части. Ес�
тественно, раскручивать заведо�
мо убыточный проект не было
смысла... А "Текмаш" пережил
новое рождение: в его цехах
обосновались и уверенно трудят�
ся десятки малых предприятий.

Не секрет, что наш автопром
заметно отстает от западных ав�
томобилестроителей — и по ди�
зайну, и по качеству, и по надеж�
ности машин. Зато мы можем
производить качественную сель�
скохозяйственную продукцию —
экологически чистую, натураль�
ную, без добавок генетически
модифицированных компоне�
нтов. И нас радует, когда такие
солидные инвесторы, как ОАО
"Орел СЕТ�инвест", вкладывают

в аграрный комплекс региона
многомиллионные средства.

— Восьмая ярмарка инвести�

ций решительно поломала

привычный регламент: "круг�

лые столы" — пленарное за�

седание — подписание дого�

воров. Чтобы продемонстри�

ровать, как работают инвес�

тиции, её участникам дали

возможность побывать на

предприятиях — живых сви�

дельствах реализации инве�

стиционных проектов. Что

предложит девятая?

— Нынешняя ярмарка инвести�
ций пойдет по уже проторенной
тропе: её участники тоже на кон�
кретных примерах смогут убе�
диться в эффективности вложе�
ний. Далеко, почти за 20 километ�
ров перед Змиевкой, виден новый
корпус завода по производству
солода в Свердловском районе.

Вот мы и хотим показать всем ны�
нешним и будущим инвесторам,
как работают их деньги на Орлов�
щине. Есть целый ряд интересных
соглашений, которые будут под�
писаны на этой ярмарке. 

— Наша газета уже писала о

проекте строительства в

Орловском районе завода

по производству инсулина.

Но его выпуск, как нам ста�

ло известно, лишь началь�

ная стадия реализации ши�

рокомасштабного проекта.

— Пока не хотелось бы загля�
дывать так далеко. Единствен�
ное, что могу сказать: презента�
ция этого проекта и закладка
первого камня состоятся в ходе
работы нынешней ярмарки инве�
стиций. Это действительно уни�
кальное производство, требую�
щее серьезных интеллектуаль�
ных и финансовых вложений (по�
рядка 30 миллионов долларов).

— Виталий Алексеевич,

можно говорить о зависи�

мости между происходящи�

ми в нашем регионе инвес�

тиционными процессами и

социальным самочувстви�

ем орловцев? 

— Зависимость эта самая пря�
мая и неразрывная. В центре вни�
мания власти — социальная на�
правленность инвестиций и соци�
альная ответственность бизнеса.
Повышение заработной платы ра�

ботникам предприятий всех форм
собственности (у нас есть фирмы,
где средняя заработная плата со�
ставляет 12 тысяч рублей), выве�
дение её из тени (на некоторых
малых предприятиях, как извест�
но, деньги выдают в конвертах),

вопросы охраны труда — такие за�
дачи сегодня ставятся перед биз�
несом. Наконец, осуществляются
и прямые инвестиционные влива�
ния в социально значимые отрас�
ли и объекты. Расширяется нало�
гооблагаемая база области.

Мне приятно отметить, что на�
чиная с 1997 года мы не теряли
темпов социально�экономичес�
кого развития. Растем. Причем
по некоторым важным показате�
лям опережаем российский уро�
вень — по  приросту валового ре�
гионального продукта, обороту
розничной торговли, объемам
промышленного производства.
Не стал исключением и первый
квартал 2005 года. По сравнению
с аналогичным периодом про�
шлого года объем промышленно�
го производства увеличился на
11%, оборот розничной торговли
— на 15, объем платных услуг на�
селению — на 9%. На развитие
экономики и социальной сферы
направлено около 1,8 миллиарда
рублей инвестиций в основной
капитал, что на 13% больше уров�
ня прошлого года. 

— Если определять совре�

менную модель орлов�

ской экономики, то

это...

— ...Социально ориен�
тированная экономика. И
вся работа администра�
ции области строится ис�
ходя из этой сверхзадачи.
Такая же тенденция, не�
трудно заметить, все от�
четливее прослеживается
и в развитии всей России. 
— Орловщина не ост�

ров в океане. Помимо

сугубо региональных

проблем возникают се�

рьезные осложнения,

вызванные зачастую

непродуманными ре�

шениями федерально�

го центра...

— Конечно, регионы и
центр — сообщающиеся
сосуды. Разве не ослож�
нил жизнь 122�й феде�
ральный закон? Бюджет�
ный прирост доходов мы
вынуждены расходовать
на эти цели. Поэтому так
важно, что сегодня инвес�
тиции в область приобре�
ли частный характер. Ес�
ли в 1996 году в общем
объеме инвестиций было
35 процентов бюджетных
средств, то в 2000�м —
12, а в этом году ожидаем
лишь 8 процентов. Ос�
тальное — частные капи�
таловложения. 
— Офшорная зона —

можно сказать, что ин�

весторы именно так

воспринимают Орлов�

щину?

— Я бы не стал утверж�
дать, что наша область — это
свободная экономическая зона.
Мы ведь живем по общероссий�
ским законам и правилам, так же,
как и другие регионы, обремене�
ны финансовыми обязательства�
ми перед федеральными инсти�
тутами. Мы, например, можем
"подвинуться" только на один�
два процента на льготе налога на
прибыль, можем более щадяще
подходить к вопросам арендной
платы, в известных рамках что�то
изменить в уплате налога на вме�
ненный доход... Но все это дале�
ко не признаки офшорной зоны,
где можно смело прятать деньги.
Наша цель в другом — добиться,
чтобы инвестиции максимально
эффективно работали на эконо�
мику Орловщины.

Как известно, сейчас россий�
ским правительством вынашива�
ется проект, связанный с амнис�
тией вывезенного в прежние го�
ды из страны капитала. Считаю,
надо принимать этот закон как
можно быстрее. Европа перегре�
та российскими деньгами, кото�
рые сегодня все настойчивее
просятся назад в Россию. Ра�
зумеется, открыта для них и Ор�
ловщина. 

Беседу вёл

Николай СОЛОПЕНКО.

ВЕРХОВЬЕ
На ярмарке инвестиций "Орёл�2005",

которая открывается сегодня в Орле,
потребительское общество "Русский
Брод" для потенциальных инвесторов
предложит проект по реконструкции
кондитерского цеха в селе Русский
Брод. Об этом сообщает администра�
ция района. 

Ориентировочная стоимость проекта
— 1,5 миллиона рублей. Эти средства
планируется направить на капитальный
ремонт помещения цеха, замену отопи�
тельного оборудования, установку газо�
вых печей. 

Напомним, что недавно администра�
ция района уже выделяла ПО "Русский
Брод" 800 тысяч рублей для реконструк�
ции пекарни.

ДМИТРОВСК
На ярмарке инвестиций район пред�

ложит инвесторам приобрести и рекон�
струировать дмитровский кирпичный
завод. В настоящее время предприятие
не действует и принадлежит муници�
пальному предприятию "Керамика". 

Между тем в свое время завод обес�
печивал кирпичом объекты строитель�
ства не только на территории района, но
и в других районах области.

ЗМИЁВКА
Крупный проект стоимостью свыше

семи миллионов рублей по реконструк�
ции Змиёвского мясоперерабатываю�
щего комбината предложен районом на
ярмарке инвестиций. В частности, пла�
нируется приобрести и установить кут�
тервакуумный аппарат (промышленную
мясорубку), дымо� и льдогенераторы,
термокамеры, установку для формовки
котлет и полуфабрикатов, скороморо�
зильную камеру для быстрой заморозки
готовых полуфабрикатов. Часть средств
будет направлена на монтаж собствен�
ного отопительного оборудования. Это
позволит сократить непроизводствен�
ные издержки комбината.

КРОМЫ
Две агрофирмы района — "Нива�Кро�

мы" и "Кромы" — представят район на
ярмарке инвестиций. 

Так, акционерное общество "Нива�
Кромы", специализирующееся на выра�
щивании ячменя, рапса и сахарной
свёклы, намерено привлечь средства
для приобретения семян, горючего и
удобрений с целью дальнейшего разви�
тия растениеводства. 

Данное сельхозпредприятие распо�
ложено неподалёку от районного цент�
ра, имеется собственная техника, базы
для ремонта сельхозмашин и электро�
оборудования. Стоимость предложения
— от 3,5 до 5 миллионов рублей.

12,5 миллиона рублей необходимы
агрофирме "Кромы" для интенсифика�
ции животноводства, производства рап�
са и сахарной свёклы. В данном акцио�
нерном обществе имеются большие
сельскохозяйственные площади — во�
семь тысяч гектаров. Здесь же распола�
гается одна из ведущих в области пле�
менных ферм.

МЦЕНСК
Ряд интересных проектов предлагает

для инвесторов Мценский район. Так, в
городе Мценске на базе предприятия
"Экоплазма" возможно открытие произ�
водства по экологически чистой перера�
ботке твёрдых бытовых отходов. Для
этого необходимо приобретение специ�
альной установки. Стоимость предложе�
ния — 42 миллиона рублей.

В посёлке Отрада инвесторы могут
вложить средства в строительство во�
догрейной котельной. Подачу горячей
воды в многоэтажные дома и в учреж�
дения этого населённого пункта сейчас
осуществляет местный сахарный за�
вод, что весьма накладно для районно�
го бюджета. Цена проекта — 13,5 мил�
лиона рублей, срок окупаемости — три
года.  

В сельском хозяйстве ЗАО "Агро�
Регион" предлагает партнёрам вложе�
ние средств в развитие земледелия на
залежных землях (площадь — четыре
тысячи гектаров), расположенных в рай�
оне населённого пункта Тельчье. Здесь
имеются оборудованный зерноток,
склады для хранения зерна вместимос�
тью до шести тысяч тонн (возможно уве�
личение их ёмкости до девяти тысяч
тонн), сельскохозяйственная техника
(требует обновления). 

Сейчас на данной территории посея�
но около 1800 гектаров озимой пшени�
цы, 1400 гектаров ячменя, остальная
территория отведена под зернобобовые
культуры и рапс. 

ОАО "Агрофирма Мценская" предла�
гает инвестиционный проект стоимос�
тью 25,3 миллиона рублей для перево�
оружения производства. Напомним, что
данное сельхозпредприятие занимается
производством мяса (говядины), моло�
ка, зерна, кормов, выращиванием са�
харной свеклы. 

ПОКРОВСКОЕ
Привлечь 9,5 миллиона рублей пла�

нирует Покровский район на ярмарке
инвестиций для реконструкции молоч�
ной фермы ОАО "Агрофирма "Пшеница
Покровская", приобретения техники для
агрофирмы "Агро�Дросково" и строи�
тельства крытого рынка промышленных
товаров в посёлке Покровское. 

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

2 июня 2005 г.ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА2

Недавно специалисты областного управления промышленности

провели анализ инвестиционной деятельности, внедрения новых

технологий и видов продукции на 40 наиболее крупных

предприятиях, представляющих машиностроение, металлургию,

приборостроение и электронику, легкую и мебельную

промышленность.

СЕГОДНЯ НАЧАЛА РАБОТУ 

Рыба ищет, где глубже,
инвестор — где лучше
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В ОРЛЕ
ОПАСНОЕ РАЗВЛЕЧЕНИЕ
Неимоверная жара, установившаяся

во второй половине мая в Орле, заста�
вила многих, особенно детей, пойти на
ближайший пляж и окунуться в про�
хладную воду. Только вот эта самая во�
да таит в себе немало опасностей. 

Буквально на днях, проходя по под�
весному мосту через реку Орлик (воз�
ле Детского парка), граждане стали
очевидцами "увлекательного" зрели�
ща:  около 10 детей с радостными кри�
ками прыгали с моста в воду. Тем, кто
хотя бы раз бывал здесь, известно, что
в этом месте довольно сильное тече�
ние и небольшой водопад. Если, не
дай Бог, ребёнок не сможет выплыть,
он окажется снесённым потоком воды.
Да и к тому же неизвестно: может
быть, под водой, в месте, где ребята
прыгают с моста, находятся стальные
прутья арматуры или другие железяки? 

На вопрос: "Не страшно вам, ребя�
та, ведь течение же?" — ответили
с удивлением: "Да какое течение, мы
каждый год здесь прыгаем с моста —
и ничего!" Может быть, и вправду ниче�
го… Однако сердце замирает, когда
видишь такую картину. 

ПУТЁВКИ В ЛАГЕРЯ

В первые дни июня 120 детей из со�
циально незащищенных семей Орла
поедут в орловские пионерские лаге�
ря. Путевки им предоставлены област�
ным управлением социальной защиты.
Сегодня 60 детей отправляются в ла�
герь "Солнечный", а завтра — в "Ор�
ловские зори". Отъезд состоится
в 9.00 от памятника Н.С. Лескову.

ФАСАДЫ ДОМОВ

ОТРЕМОНТИРУЮТ ВОВРЕМЯ
Ход выполнения программы по ре�

монту и покраске фасадов жилых до�
мов и общественных зданий в Орле на
2005 год обсуждался на очередном ра�
бочем совещании в орловской мэрии. 

Как сообщил начальник управления
архитектуры и градостроительства Ор�
ла В.Б. Фомин, согласно комплексной
программе ремонта фасадов в теку�
щем году планировались работы на
58 объектах, на сегодняшний день уже
отремонтированы 36. По мнению
В.Б. Фомина, качество выполненной
работы зачастую страдает из�за неот�
ремонтированных кровель, отливов,
водостоков, цоколей зданий, отсут�
ствия или частичного разрушения  во�
досточных труб. 

Управление архитектуры и градо�
строительства предложило при со�
ставлении программы ремонта, покра�
ски фасадов зданий и   ведомственных
объектов, расположенных в этих жилых
домах, объединить свои усилия с МУП
ЖРЭП. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
РАБОТЫ ЕЩЁ МНОГО
Как сообщил директор МУП ЖРЭУ

№ 3 В.Н. Воронёнков, в ходе выполне�
ния комплексной программы по благо�
устройству дворовых территорий и ре�
монту подъездов в 2005 году данным
предприятием отремонтировано око�
ло 228 единиц оборудования. Произ�
ведён ремонт 10 контейнерных площа�
док,  изготовлено собственными сила�
ми и установлено 12 новых контейне�
ров и 185 единиц детского и хозяй�
ственного оборудования во дворах
района. 

Несмотря на значительные объемы
выполненных работ в районе (особен�
но по улицам 2�й и 3�й Курским, 5�го
Августа), ещё мало  сделано  во дворах
на улицах Гайдара, Толстого, Паровоз�
ной, Рельсовой.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ОРЛОВЦЫ СОРЕВНОВАЛИСЬ

С ФРАНЦУЗАМИ
В ходе визита французских студен�

тов из Реймского университета (про�
винция Шампань�Арденн) в Орёл в
спортивном комплексе ОГУ состоялись
волейбольные и баскетбольные по�
единки гостей с командами орловских
вузов. 

Французские волейболисты в матче
до двух побед выиграли у команды
ОГАУ (2:1) и проиграли команде
ОрёлГТУ (0:2).

В баскетбольных поединках девуш�
ки из ОрёлГТУ и ОГУ обыграли фран�
цузских сверстниц в укороченных (по
20 минут) матчах со счётом 48:31 и
23:16 соответственно. Победа была
вдвойне приятной, поскольку в составе
французской команды играли две
спортсменки, которые в скором вре�
мени будут выступать в профессио�
нальных баскетбольных клубах Фран�
ции.

В завершение пребывания ино�
странных гостей в Орле французы по�
бывали на традиционном молодежном
слёте на базе отдыха "Луч" в Орлов�
ском районе, совершили экскурсию по
Орлу и встретились с начальником об�
ластного управления по делам моло�
дёжи и физической культуре В.В. Аги�
баловым.

Информагентство
"Орловской правды".

Этот инвестиционный проект
по созданию трактора Б�100 "По�
беда" на орловском заводе ЗАО
"Дормаш" представлен на ярмар�
ку инвестиций холдингом ОАО
"Орловская промышленная ком�
пания". Стоимость проекта — 9
млн. рублей, в том числе 2,7 млн.
рублей собственных средств, ос�
тальные — заемные. Сейчас гото�
вится проектная документация,
заказаны комплектующие   узлы
для опытного образца. По расче�
там, прибыль от реализации про�
екта составит 2 млн. рублей, по�
высится экспортный потенциал
предприятия, произойдет допол�
нительная загрузка предприятий�
смежников.

А всего "Орловская промыш�
ленная компания"  на ярмарку
"Орел�2005" представила 20 ин�
вестиционных проектов предпри�
ятий, с которыми тесно сотрудни�
чает,  на общую сумму 245,37 млн.
рублей.  При  этом предполагает�
ся использовать 77,27 млн. рублей
собственных средств и 168,1 млн.
— заемных. Ожидаемая прибыль
от реализации проектов — 31,4
млн. рублей.

Пять проектов на сумму 56,65
млн. рублей подготовило, напри�
мер, ливенское ОАО "Автоагре�
гат". По ним хорошо видно, в каких
направлениях развивается здесь
инженерная мысль. Темы инвести�
ционных проектов — создание

производственных участков: по
выпуску фильтров очистки топли�
ва, фильтрующих элементов для
очистки воздуха в салонах автомо�
билей, фильтрующих элементов
для гидросистем высокого давле�
ния и т.д. 

Два проработанных проекта
представляет старейший орлов�
ский завод ОАО "Автосельмаш":
речь идет об освоении  производ�
ства деталей нового поколения
для лесопромышленного трактора
ТЛТ�100 и об организации произ�
водства  деталей для комбайнов
"Дон" и "Енисей". Подготовлены

технико�экономические обосно�
вания этих проектов, бизнес�пла�
ны. Пять проектов заявило на яр�
марку ОАО "Ливныпластик".  В
2005 году на этом предприятии
предполагается освоить, напри�
мер, выпуск девяти новых видов
товаров народного потребления,
расширить ассортимент выпуска�
емых труб из полипропилена для

водоснабжения, организовать
производство специальных пле�
нок для аккумуляторных заводов,
комплектующих деталей для авто�
мобильной промышленности. 

В нашей газете сообщалось,
что "Орловская промышленная
компания" первой подставила
плечо новому предприятию ЗАО
"Погрузчик", выделив инвестиции
на организацию производства
продукции. На ярмарку инвести�
ций это  ЗАО представляет проект
по организации производства
ковшовых фронтальных многоце�

левых погрузчиков средней грузо�
подъемности для работы по стро�
ительству, ремонту дорог, в ЖКХ и
сельском хозяйстве. Стоимость
проекта — 71,5 млн. рублей, в том
числе 21,45 млн. рублей собствен�
ных средств завода и 50,05 млн. —
заемных. А в ООО "Малоархан�
гельский машиностроительный
завод"  будет реализовываться
проект по организации производ�
ства вилочных погрузчиков, что
предполагает модернизацию по�
грузчиков, замену и расширение
станочного парка, создание новых
рабочих мест.

Еще три инвестиционных проек�
та, представленных холдингом
ОАО "Орловская промышленная
компания", касаются развития
производства в ЗАО "Радар", кото�
рое находится на площадях завода
"ОРЗЭП". В ближайших планах "Ра�
дара"  — освоение выпуска так на�
зываемых  пожарных извещателей
(приборов для обеспечения пожар�
ной безопасности), строб�фар   для
потребительского автомобильного
рынка и термометров с оптическим
устройством "термолазер�1" для
контроля температуры в духовках
кухонных газовых плит. По оценкам
специалистов, эта  продукция бу�
дет пользоваться спросом. С новы�
ми проектами связаны надежды на
возрождение  производства конку�
рентоспособных приборов на пло�
щадях "ОРЗЭП".

Как победить своих конкурен�
тов, занять достойное место на
рынке, обеспечить трудовые кол�
лективы нормальной зарплатой?
Ответ подсказывает ярмарка ин�
вестиций: думать, искать, внед�
рять новые технологии и виды
продукции, равняясь на мировой
опыт. 

Л. ОРЛОВА.
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— Вячеслав Михайлович, в

последние несколько лет

лидером по привлечению

новых инвестиций  все уве�

реннее становится агро�

промышленный комплекс

области. Читателям было

бы интересно узнать о ходе

реализации наиболее круп�

ных проектов, соглашения о

которых были подписаны в

последние два года.

— Для начала приведу не�
сколько цифр. Если в 1998 году в
ярмарке инвестиций по линии
АПК участвовало 27 проектов на
сумму 283,5 миллиона рублей, то
в минувшем году было предло�
жено 64 проекта на 5969 милли�
онов рублей, то есть за семь лет
реальный объем инвестиций в
АПК увеличился в 21 раз. Так,
уверенно ведется реализация
семи наиболее крупных проектов
общей стоимостью свыше 4 мил�
лиардов рублей, представлен�
ных на ярмарках последних двух
лет.  Они охватывают пищевую и
перерабатывающую промыш�
ленность, растениеводство, жи�
вотноводство и приобретение
новой сельскохозяйственной
техники.   

Несколько примеров. В 2003
году Банком "Авангард" было со�
здано ООО "Орловский завод по
производству солода", начато
строительство этого объекта с
общим объемом инвестиций 1
миллиард рублей. А сегодня от�
радно отметить, что завод уже
построен и сдан в эксплуатацию,
кстати, посетить его смогут зав�
тра все желающие участники яр�
марки.

В том же году крупная  инве�
стиционная компания ТД "Белый
фрегат" учредила ЗАО "Орлов�
ский лидер", активно развернув�
шее производство зерновых и
кормовых культур для развития
собственного кормопроизвод�
ства, включая строительство
комбикормового завода, а также
приступившее к реконструкции
ряда птицефабрик. Предполага�
ется, что только в развитие пти�
цеводства и реконструкцию мя�
сокомбината будет вложено по�
рядка 900 миллионов рублей.

— Недавно было введено в

эксплуатацию еще одно

предприятие, соглашение о

реконструкции которого

было подписано на одной

из ярмарок инвестиций.

— Да, Орловский завод расти�
тельных масел уже успешно ра�
ботает. Компания "Аксима" при�
обрела для него новое итальян�
ское оборудование, позволив�
шее увеличить его производ�
ственные мощности в два раза и
значительно улучшить качество
выпускаемой продукции. Боль�
шие средства вкладываются ин�
вестором в развитие сырьевой
зоны предприятия. При этом об�
щий объем предполагаемых ин�
вестиций должен составить 180
миллионов рублей.

— На слуху у всех и такой

инвестор, как ЗАО "Глав�

продукт"…

— Несколько лет назад было
подписано соглашение между
администрацией области и ЗАО

"Главпродукт" на инвестирова�
ние реконструкции Верховского
молочно�консервного комбината
на сумму 120 миллионов рублей.
Следующим объектом для инве�
стирования было выбрано ЗАО
"Орелпродукт" Мценского райо�
на (производство мясных, мясо�
растительных и плодоовощных
консервов). В результате общий
объем уже состоявшихся инвес�
тиций превысил 1,2 миллиарда

рублей.
Если говорить о новых проек�

тах в деле переработки молока,
то необходимо отметить и актив�
ную работу в этом направлении
ЗАО "Планета Менеджмент". Ин�
вестор много делает по увеличе�
нию и развитию своей сырьевой
зоны, внедрению в производство
высокорентабельных видов про�
дукции на молочном комбинате
"Орловский". 

— Какие из реализуемых

проектов можно выделить в

отрасли растениеводства?

— Наиболее крупной компа�
нией, работающей в растение�
водстве, является ЗАО "Орел Но�
бель�Агро". В компанию сейчас
входят 28 хозяйств с общей пло�
щадью пахотных угодий 85,7 ты�
сячи гектаров. Общий объем ин�
вестиций уже составил 450 мил�
лионов рублей. С ее помощью
введен в оборот значительный
объем залежных земель. 

Вместе с тем здесь имеются и
некоторые недоработки. В ком�
пании недостаточно проработа�
на политика в области животно�
водства и выращивания сахар�
ной свеклы. Отсутствие в сево�
оборотах кормовых культур и
свеклы нарушает основы агро�
техники и земледелия, к тому же
свертывание традиционного на

селе живот�
н о в о д с т в а
ведет к со�
к р а щ е н и ю
в о с т р е б о �
ванных рабочих мест и возникно�
вению социальной напряженнос�
ти.

— Но у нас есть замечатель�

ные примеры реализации

инвестиционных проектов и

в отрасли животноводства.

Расскажите, пожалуйста,

о них. 

— Несомненно, всяческого
уважения заслуживает ЗАО "Аг�
ро�индустрия", создавшее пять
лет назад в Троснянском районе
ООО "Троснянский бекон". Бук�
вально с нуля, на базе полной ре�
конструкции пустующих птице�

водческих помещений здесь бы�
ло возрождено племенное сви�
новодство, ведущееся сейчас на
высочайшем мировом (научном
и технологическом) уровне. 

Успешно реализуется проект

развития современного птице�
водства группой компаний "Аг�
рохолдинг" (ОАО "Орловский
бройлер"). С выходом рекон�
струированной бывшей Нарыш�
кинской птицефабрики на про�
ектную мощность здесь будет
ежегодно производиться  до 15
тысяч тонн мяса птицы.

— В нашей беседе уже про�

звучало немало названий

фирм�инвесторов. На�

сколько широк круг райо�

нов, вовлеченных в реа�

лизацию инвестиционных

проектов?

— В последние годы ак�
тивизация инвестиционной
деятельности произошла в
21 из 24 районов Орловщи�
ны и особенно плодотворно
в Дмитровском, Колпнян�
ском, Малоархангельском,
Краснозоренском, Покров�
ском, Новосильском и Трос�
нянском районах. Новые
инвесторы начали работу в
Корсаковском районе (ЗАО
"Декар"), Кромском (ЗАО
"Русбиотех", ГК "АВС"). 

В Покровском районе
ЗАО "СЕТ�Орел�Инвест" ус�
пешно реализует крупный
проект по производству и
реализации сельскохозяй�
ственной продукции на пло�
щади 40 тыс. га. Только в
2004 году общий объем ин�
вестиций в основные от�
расли составил свыше 575
миллионов рублей. 
— Насколько широко на

девятой ярмарке инвес�

тиций будут представле�

ны аграрные проекты?

— К нынешней ярмарке
агропромышленным ком�
плексом области подготов�
лено более 60 проектов и
инвестиционных предложе�
ний на сумму свыше 8 мил�
лиардов рублей. Некото�
рые, наиболее  крупные, из
них уже нашли своих инвес�
торов, и соглашения по ним
подготовлены на подпись
губернатору области
Е.С. Строеву. Рассмотре�
ние остальных будет про�
должено в ходе ярмарки ин�
вестиций. 
— Спасибо за беседу.

Примите самые искренние

пожелания успешного про�

движения аграрных проек�

тов на ярмарке инвестиций.

Юрий СЕМЁНОВ.

Если тебе «инвестор» имя —  
имя крепи делами своими

Накануне открытия в Орле девятой ярмарки инвестиций 

наш корреспондент встретился с начальником областного

управления сельского хозяйства и продовольствия 

В.М. СЕРОВЫМ и попросил его рассказать о ходе

реализации ряда ведущих проектов, заключенных

на предыдущих инвестиционных форумах.

Работники завода ЗАО "Дормаш"  с надеждой произносят это

слово. В год 60�летия Победы нашего народа в Великой

Отечественной войне, которое отмечалось недавно, они решили

назвать "Победой" свою новую продукцию — трактор. Коллектив

вкладывает в это название особый смысл: ведь производство

новой продукции — это победа над трудностями, серьезный шаг

к укреплению благополучия предприятия. Ну и, конечно,

заводчане уверены, что на тракторе с таким  именем будет

стыдно работать плохо — в сельском хозяйстве, в дорожном

строительстве.

ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ «ОРЁЛ�2005»

В ходе реализации наибо�
лее крупного проекта — разви�
тие производства крепежных
изделий — предполагаются
приобретение комплекса хо�
лодновысадочно�
го, гайконарезно�
го, накатного обо�
рудования и вы�
пуск путевых шуру�
пов для рельсовых
скреплений. Ос�
новной заказчик —
ОАО "Российские
железные дороги".
Одновременно с
выпуском новой
продукции будут
наращиваться объ�
емы производства
уже освоенных ви�
дов крепежных из�
делий. Общий же
объем крепежа со�
ставит порядка
2200 тонн в год.

В соответствии с проектом
развития производства сетча�
тых изделий будет закуплено
современное высокопроизво�
дительное роботизированное
оборудование для сварки сет�
чатых конструкций. Такие ис�
пользуются в торговле, ме�
бельной промышленности и
т.д. В следующем году плани�
руется увеличить объемы про�
даж сетчатых изделий на 40%.

Кроме того, на ярмарке
будет представлен проект
снижения негативного воз�
действия производства ста�
лепрокатного завода на окру�

жающую среду. Планируются
реконструкция склада серной
кислоты, приобретение и
монтаж оборудования для
очистки кислых стоков.

Согласно принятому биз�
нес�плану инвестиционная
программа ОСПАЗа в 2005
году составит порядка 120
млн. рублей. 

Соб. инф.

Миллионные
проекты
сталепрокатного

На IX ярмарке инвестиций компания "Северсталь�
метиз" представит экспозицию по трем
инвестиционным проектам, которые планируется
реализовать на Орловском сталепрокатном заводе 
в 2005 — 2006 годах. Суммарный объем инвестиций —
около 40 млн. рублей.

«Победа» — звучит гордо!


